

## UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MATERIA: MACROECONOMIA.

DOCENTE: LIC. SANTIESTEBAN PANIAGUA HUGO ADALBERTO.

ALUMNO: RICARDO LÓPEZ SANTIZ.

TRABAJO: ENSAYO.

GRADO: 6<sub>TO</sub> CUATRIMESTRE

SEMIESCOLARIZADO.

**FECHA DE ENTREGA: 16/05/2020.** 

## Introducción.

En este tema desglosaremos y analizaremos algunos contenidos de la globalización y macroeconomía, también como se relacionados unos a otros, por otro lado veremos que avance tecnológico y también sus perjuicios que trae cada uno de ellos.

#### Macroeconomía

Parte de la ciencia económica que estudia los aspectos globales de la economía, como los ciclos, el crecimiento, la inflación o el empleo. Es decir, estudia la economía en su conjunto y analiza los diferentes agregados. Las variables que tiene en cuenta incluyen el nivel de renta nacional, el consumo, el ahorro, la inversión, la inflación y el tipo de cambio. Se contrapone a la microeconomía, que estudia el comportamiento de los consumidores y de las empresas fijándose en la oferta, la demanda, los precios y los costos.

# Es importante identificar las cuestiones principales de las que se ocupa la macroeconomía:

El crecimiento económico a largo plazo: Es decir, el ritmo al que se incrementa la producción de bienes y servicios durante un periodo determinado. Resulta relevante prestar atención a los factores que inciden en la velocidad con la que asciende dicha economía. Ya que, de este modo, se podrá aumentar el nivel de vida de la población.

La productividad: El crecimiento de la economía depende en gran medida de los avances en la productividad generada por su población activa. Además, la productividad también estará determinada por el índice de progreso técnico en el que se encuentre.

Los ciclos económicos: La macroeconomía analiza las razones por las que la economía experimenta estos movimientos oscilatorios alrededor de una tendencia concreta. En consecuencia, estudia también sus repercusiones en el PIB.

**El desempleo:** La macroeconomía también aborda situaciones en las que la tasa de paro puede variar drásticamente de un periodo a otro dentro del mismo país. O, en línea con esto, las medidas de política económica que pueden aplicarse para reducir el desempleo.

La inflación: También se encarga de determinar los componentes que inciden en el incremento de los precios relativos de los bienes y servicios que se producen en un país. Es decir, de decidir cómo se calcula la inflación y qué consecuencias tiene para la economía. Asimismo, también estudia la deflación, que ocurre cuando los precios se reducen de forma generalizada, ocupa el capítulo siguiente a estudiar.

Las cuentas públicas: El peso del sector público en las economías suele ser elevado. Por tanto, el análisis del comportamiento del estado y su influencia sobre la economía son decisivos. Es más, desde la perspectiva de la macroeconomía, se presta atención especial al estudio del déficit o superávit público y a la evolución de la deuda pública.

#### La Macroeconomía nos ayuda como inversores

En la estabilidad, cotizan en bolsa y acrecientan o disminuyen los riesgos de nuestras inversiones. En función de nuestra mayor propensión o aversión al riesgo, tomaremos las decisiones de inversión, pero también en función de la disponibilidad de alternativas con mayor o menor riesgo.

#### Las inversiones en nosotros mismos

La Macroeconomía moderna ha enfatizado mucho en la importancia que para el crecimiento de una economía tiene que la población se prepare para ser más productiva realizando estudios, cuidando de su salud, procurando mejorar sus capacidades físicas, intelectuales o emocionales. Entender cómo afectan todas estas adaptaciones al conjunto de la economía nos ayuda a comprender cómo podemos adaptarnos nosotros.

## La globalización

La globalización es el resultado de la consolidación del capitalismo y la necesidad de expansión del flujo del comercio mundial, así como de los principales avances tecnológicos, especialmente en materia comunicacional.

Es un proceso histórico de integración mundial en los ámbitos económico, político, tecnológico, social y cultural, que ha convertido al mundo en un lugar cada vez más interconectado. En ese sentido, se dice que este proceso ha hecho del mundo una aldea global.

#### Causas y consecuencias de la globalización

Se puede decir que las más inmediatas causas de la globalización son:

- los cambios en la geopolítica internacional del siglo XX:
- > el fin de la Guerra Fría;
- > la consolidación del modelo capitalista:
- > la necesidad de ampliar mercados económicos;
- la revolución en materia de telecomunicaciones e informática;
- > la liberación de los mercados de capitales.

#### Consecuencias de la globalización:

- ➤ La riqueza se concentra en los países desarrollados y solo un 25% de las inversiones internacionales van a las naciones en desarrollo, lo cual repercute en un aumento del número de personas que viven en la pobreza extrema.
- Algunos economistas sostienen que, en las últimas décadas, la globalización y la revolución científica y tecnológica (responsables por la automatización de la producción) han sido las principales causas del aumento del desempleo.
- ➤ Los autores críticos de la globalización también sostienen que esta favorece la pérdida de las identidades culturales tradicionales en favor de una idea de cultura global, impuesta por el influjo de las grandes potencias sobre el resto del mundo.

#### Efectos de la globalización económica

La globalización económica tiene múltiples efectos sobre las economías nacionales:

- > Igualamiento de las condiciones de producción. Esto implica:
  - Internacionalización de la competencia.
  - Cooperación interempresarial.
  - Recolocación fácil de las empresas en cualquier parte del mundo.
- > Beneficios de la globalización desigualmente repartidos.
- Trabajo vs. capital. Es más fácil comerciar en el caso del capital que en el del trabajo.
- Países periféricos vs. países centrales. Es más fácil que un país central se vea en este proceso globalizador.
- Disminución de protagonismo de gobiernos nacionales, en beneficio de los mercados financieros.
- Movimiento especulativo de flujos financieros, que conlleva inestabilidad monetaria.
- > Recalentamiento global y deterioro de la capa de ozono.

## Conclusión.

La macroeconomía y la globalización tienen algunas relaciones en común, por otro lado que ventajas nos trae en nuestra vida cotidiana, más sin embargo estos dos contenidos trae perjuicio para el planeta como el calentamiento global entre otros.

## Bibliografía:

https://www.bbva.com/es/ver-la-macroeconomia-nuestra-vida-diaria/
https://www.expansion.com/diccionario-economico/macroeconomia.html
https://economipedia.com/definiciones/macroeconomia.html
http://iberglobal.com/index.php/escuela-de-comercio-exterior/1559-que-es-la-globalizacion

https://www.significados.com/globalizacion/

https://www.ealde.es/efectos-globalizacion-economica/